

MANIFESTACIONES MASIVAS

TRES manifestaciones, tres, hubo ayer en Madrid para protestar contra la carestía de la vida. La de Vallecas, que fue la más masiva, acogió unos 125 a 150.000 manifestantes. La de la calle de Alcalá, de 90 a 100.000, mientras que en la celebrada en Alcorcón sólo participaban de cinco a diez mil personas. Todas transcurrieron con gran normalidad. Tanto en la de Vallecas como en la de la calle Alcalá, estuvieron presentes la casi totalidad de los partidos políticos de la izquierda, centrales sindicales, así como un número indeterminado de asociaciones y entidades ciudadanas y de amas de casa. Algo parecido ocurrió en Alcorcón, aunque en menor tono. Durante las manifestaciones se corearon gritos relativos a la carestía de la vida, a las medidas económicas del Gobierno, a la amnistía, la libertad, etc.

La manifestación de Vallecas comenzó a la hora prevista, desde el final de la avenida de San Diego, allá por Palomeras Bajas. Encabezaba la misma un «jeep» de la Policía Municipal, varios efectivos con transmisores de la Policía, un cordón del servicio del orden y, posteriormente, en fila, los 16 firmantes —presidentes de otras tantas asociaciones de vecinos de Vallecas— del escrito de petición para celebrar la manifestación, tras los que iban algunos diputados y representantes de diversos partidos políticos. La manifestación transcurrió por la avenida de San Diego para desviarse posteriormente por la calle Carlos Martín Álvarez y Martínez de la Riva, para ir a terminar en los bulevares situados en la calle Peña Gorbea, donde se leyó un extenso escrito.

La manifestación iba resguardada por un completo y eficaz servicio del orden —unos 300 hombres—, que acordonaba a los manifestantes. Unas enormes pancartas encabezaban la manifestación con inscripciones como «Contra la carestía de la vida», «Abajo los precios, arriba los salarios», «Trabajo para todos», «Venceremos la mafia del pan», etc. Banderas de gran cantidad de partidos se enarbolaron en el desarrollo de la manifestación. Hubo igualmente banderas regionales, republicanas y de centrales sindicales. Los manifestantes, en perfecta armonía, entonaban gritos pidiendo la dimisión de Suárez y otros como «no al pacto social», «abajo los precios, arriba los sa-

larios», «el pueblo grita, escuelas gratuitas», «alcalde, dimite, el pueblo no te admite» «el pan, a duro, está más cojonudo», «España, mañana, será republicana», «Gobierno, dimite, el pueblo no te admite», «no hemos votado carestía», etc.

● AGRESION DEL FRAP

Entre los incidentes registrados, destacan —aunque, según parece, fueron los únicos— el lanzamiento de dos «ocoteles molotov» contra la Caja de Ahorros de la Albufera, que originaron algunos desperfectos en la fachada. Por otra parte, y una vez leído un escrito en tres folios, varios miembros, al parecer del FRAP, agredieron a un miembro del servicio del orden, que tuvo que ser atendido. Posteriormente, se entabló una pequeña reyerta sin mucha impor-

■ Casi 300.000 personas se manifestaron, simultáneamente, en Vallecas, calle Alcalá y Alcorcón

tancia: amenazas e insultos solamente. Además, durante la manifestación le fue retirado a un miembro de este mismo grupo una barra de hierro que portaba.

El escrito mencionado se leyó desde un camión, y en él se criticaba la política económica del Gobierno, pidiendo que controlara «y se ponga freno a los mecanismos especulativos. Las asociaciones de vecinos de Vallecas, respaldados por nuestros vecinos, declaramos desde este mismo momento la guerra ciudadana, para ejercer control sobre estas maniobras.» Se habló de la necesidad de hacer un fuerte frente de lucha contra la carestía y en el que deberían participar todas las fuerzas. El escrito, que estaba realizado por las asociaciones de vecinos de Vallecas, organizadoras de la manifestación, iba suscrito por el PCE, LCR, ORT, PSP, PTE, PC, AC, Bandera Roja, Agrupación Socialista, SU, CC OO, UGT, USO, así como las asociaciones de amas de casa del Pozo-Entrevías y las de vecinos del Bosque del Retiro, Nueva Elipa, barrio del Pilar, Vicálvaro, así como diversas entidades juveniles.

● ALCALA

La de la calle Alcalá comenzó en la plaza de la Cruz de los Caídos y era convocada por asociaciones de amas de casa de Bilbao, San Blas y Vicálvaro, pertenecientes a la Coordinadora Provincial de Amas de Casa, así como otras entidades y centrales sindicales. Y como las de vecinos de los barrios de Bilbao, Canillas y Quintana. La manifestación iba encabezada por una pancarta que decía: «Contra las medidas económicas del Gobierno», tras la cual iban algunos diputados del PSOE, Javier Solana, Carmen García y Máximo Rodríguez, así como el senador Fernando Baeza, también del PSOE, así como miembros de otros partidos y centrales sindicales. Aunque días atrás se había dicho que la manifestación sería únicamente de carácter ciudadano y que no habría banderas de partidos, la realidad fue otra muy distinta. Gran cantidad de pancartas portaban los manifestantes, que proferían gritos como éstos: «¡Subirlos no hay derecho, que bajen los precios!»; «¡El pueblo armado jamás será aplastado!»; «¡La izquierda unida jamás será vencida!»; «¡Pan, trabajo y li-

bertad!»; «¡Menos políticos y más escuelas!», etc.

● «UNIDAD DE TODOS»

Todo el trayecto discurre con gran normalidad, controlado en todo momento, y según se había acordado en el Gobierno Civil de Madrid, por el servicio de orden de trescientas a cuatrocientas personas, creado entre los propios vecinos. La manifestación terminaría en la plaza de Quintana, a las nueve y cuarto de la noche, después de que se leyera un escrito, en el que se dijo que «las declaraciones del Gobierno en materia de precios son papel mojado» y que la carrera inflacionista repercutía en el bolsillo del pueblo. «Necesitamos un control democrático de los precios. En las Juntas de Precios es necesario que estemos representadas las amas de casa y organizaciones de consumidores.» Se recaló posteriormente que la unidad de todos sería muy favorable para la consecución de nuevos éxitos «y para hacer más eficaz y seguro el triunfo del pueblo contra los monopolios y el fraude». Apoyaban la manifestación el PTE, PSP, PSOE, JGR, ORT, CC OO, CSUT, SU, UGT, etcétera.

En esta manifestación, según ha podido saber PUEBLO, no se registró ningún incidente, al menos de importancia. Por otra parte, en una nota del Gobierno Civil de Madrid, hecha pública anoche, se manifestaba la absoluta satisfacción por el perfecto desarrollo de todas las manifestaciones celebradas en Madrid.

Las fuerzas del orden no tuvieron que actuar en ningún momento. Según se había acordado, éstas irían detrás de los manifestantes y sólo actuarían si sus servicios eran solicitados por los organizadores.

Jesús SORIA
Fotos RUBIO
y SANTISO

